



«Schaffhausen hört zu»

#### Unterstützt durch

- Regierungsrat des Kantons Schaffhausen
- Stadtrat der Stadt Schaffhausen
- Carl Oechslin Stiftung
- Kaufmännischer Verband Schaffhausen
- Vereinigung Schaffhauser Platzbanken

#### Mitwirkende Organisationen

Apothekerverein des Kantons Schaffhausen • BPW Business & Professional Women, Club Schaffhausen • Energiefachleute Schaffhausen • Evang.-ref. Kirche des Kantons Schaffhausen • Förderverein Höhere Fachschule für Wirtschaft Schaffhausen • Hauseigentümerverband Schaffhausen • Historischer Verein des Kantons Schaffhausen • Industrie- und Wirtschaftsvereinigung Schaffhausen • Juristenverein Schaffhausen • Kantonaler Gewerbeverband Schaffhausen • Kantonale Offiziersgesellschaft • Kantonsschulverein Schaffhausen • Kaufmännischer Verband Schaffhausen • Kunstverein Schaffhausen • Museumsverein Schaffhausen • Musik-Collegium Schaffhausen • Naturforschende Gesellschaft Schaffhausen • Neue Helvetische Gesellschaft • Odd Fellows Schaffhausen • Schaffhauser Presseverein • SIA Schweiz. Ingenieur- und Architektenverein • SRG Zürich-Schaffhausen • Swiss Engineering Winterthur Schaffhausen • Verband Schaffhauser Regionalbanken • Vereinigung Schaffhauser Platzbanken • Vereinigung der Angestelltenverbände des Kantons Schaffhausen • Zukunft Mobilität Schaffhausen ZUMOS (ACS, Pro Velo, TCS, VCS)

#### Arbeitsgruppe

Martin Burkhardt • Katharina Epprecht • Peter Hartmeier • Christian Ritzmann • Petra Roost • Sandro Stoll • Jürg Weber • Matthias Wipf

#### Sekretariat

Kaufmännischer Verband Schaffhausen  
Baumgartenstrasse 5 • 8201 Schaffhausen  
Tel. 052 630 78 78 • info@kfmv-schaffhausen.ch

#### Die Vortragsgemeinschaft im Internet

Informationen zu den aktuellen Referaten sowie eine Übersicht sämtlicher Vortragsszyklen und Referenten seit 1970 finden Sie auf unserer Website [www.vortragsgemeinschaft.ch](http://www.vortragsgemeinschaft.ch)

## Gesamtprogramm



Vortragsszyklus  
2018/2019



# Einladung

## Starke Stimmen

Sie feiern Erfolge in der Erforschung von künstlicher Intelligenz, haben Preise für ihre Reportagen gewonnen oder dem Kulturschaffen der Schweiz eine neue Bühne gegeben: Die Referentinnen des Vortragszyklus 2018/2019 werden angehört und haben sich über ihr Themenfeld hinaus einen Namen gemacht. Es sind vier Frauen, die jeweils einen spannenden Werdegang zurückgelegt haben, der sie zu den überzeugenden Persönlichkeiten macht, die uns im Rahmen der Vortragsgemeinschaft in Schaffhausen besuchen werden.

Unsere erste Referentin war dabei, als die die königliche Familie Hochzeit feierte, Anschläge die britische Hauptstadt in Angst versetzten und verfolgt aktuell, wie sich Grossbritannien auf den Brexit vorbereitet: **Henriette Engbersen**, SRF Auslandkorrespondentin, lässt uns in ihren Berichten fürs Fernsehen am britischen Leben teilhaben und zeigt in ihrem Referat am 25. Oktober 2018 persönliche Einblicke in ihren Alltag und ihre Erfahrungen. Achtung: dieser Anlass findet im Hombergerhaus statt.

Die renommierte Physikerin **Dr. Yulia Sandamirskaya** hat sich der Robotertechnik verschrieben. Am Institut für Neuroinformatik der Universität Zürich und der ETH Zürich macht sie mit ihrem Team die Fähigkeiten und Kompetenzen des menschlichen Hirns für die Robotertechnologie nutzbar und hinterfragt zusammen mit der Vortragsgemeinschaft am 15. November 2018 die Realisierbarkeit der künstlichen Intelligenz.

Auf Reportagen auf der ganzen Welt ist sie genauso zu Hause wie im Bundeshaus oder im News-Studio: **Susanne Wille** bringt als Reporterin und Moderatorin entfernte Welten und unterschiedliche Meinungen auf unsere Bildschirme. Was sie in Zukunft von Nachrichten, oder den Medien im Allgemeinen, erwartet, erklärt sie in ihrem Referat am 28. Februar 2019 in Schaffhausen.

**Nadja Schildknecht** hat das Zurich Film Festival seit seiner Gründung 2005 zusammen mit ihrem Partner zu einem international bedeutenden Anlass aufgebaut. Nachwuchstalente, bekannte Filmgrößen und bedeutende Premieren gehören ebenso nach Zürich wie der grüne Teppich. Doch um diese Grösse ohne Qualitätseinbußen aufrechtzuerhalten, sind Kulturförderung einerseits sowie die Unterstützung von Sponsoren, Donatoren und Gönnern andererseits unverzichtbar. Wie das ZFF mit den unterschiedlichen Erwartungen umgeht und welche Grenzen dabei ausgelotet werden, erklärt Nadja Schildknecht am 4. April 2019.

Im Namen der Schaffhauser Vortragsgemeinschaft lade ich Sie herzlich ein, mit unseren Referentinnen engagierte Einblicke in spannenden Themen zu erhalten. An vier sehr interessanten Abenden, mit vier eigenen Sichtweisen. Ich bin sicher, ein Besuch wird sich lohnen!

Petra Roost  
Präsidentin der Arbeitsgruppe

**Eintritt:** Erwachsene Fr. 10.– (Abendkasse)  
Studenten, Berufslernende, Schüler und Stellenlose: freier Eintritt



Achtung: findet im  
Hombergerhaus statt!

Donnerstag, 25. Oktober 2018, 18.30 Uhr

**Henriette Engbersen,**  
SRF-Auslandkorrespondentin  
Grossbritannien

«Zwischen Big Ben, Brexit und Buckingham Palace – Erkenntnisse und Erfahrungen als Grossbritannien-Korrespondentin.»

Patronat: SRG Zürich-Schaffhausen



Donnerstag, 15. November 2018, 18.30 Uhr

**Dr. Yulia Sandamirskaya,**  
Institut für Neuroinformatik der Universität  
Zürich und der ETH Zürich

«Die «künstliche Intelligenz»: ist sie möglich?»

Patronat: Georg Fischer Eisenbibliothek

Im Anschluss an den Vortrag wird allen Zuhörern durch die Patronatsorganisation ein Apéro offeriert.



Donnerstag, 28. Februar 2019, 18.30 Uhr

**Susanne Wille, Politmoderatorin**  
Schweizer Fernsehen SRF

«News, aber richtig: Medien im Wandel»

Patronat: Odd Fellows Schaffhausen



Donnerstag, 4. April 2019, 18.30 Uhr

**Nadja Schildknecht, Geschäftsführerin und**  
Co-Gründerin Zurich Film Festival

«Die Finanzstruktur des Zurich Film Festival – die Balance zwischen Kulturförderung und den Bedürfnissen der Sponsoren / Stakeholdern. Ein konstantes Ausloten von Grenzen und Möglichkeiten.»

Patronat: Randenkommision

Die Vorträge 2 bis 4 finden jeweils in der Rathauslaube statt.  
(Änderungen vorbehalten)